

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NUM. 12.281

Suscripción en Córdoba...	Por un mes....	2	Pesetas.
	Por trimestre.	5,50	"
Fuera de Córdoba.....	Por un mes....	2,50	"
	Por trimestre.	7	"

SÁBADO 1.º DE MARZO DE 1890

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicando al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLI

Cortes.

SENADO.

La sesión del 26 se abrió a las tres. El Sr. Sanz reproduce el proyecto de ley sobre concesión de un ferro-carril de Madrid á Castellón de la Plana. El Sr. Cotella excita el celo de la comisión que entiende en el proyecto de ferro-carril de Calatayud á Medina del Campo. Se procede á designar dos individuos para el completo de la comisión de reforma del reglamento, resultando elegidos por 44 votos los Sres. Concha Castañeda y Paso y Delgado. Sin debate se aprueban los dictámenes relativos al proyecto de ley concediendo amnistía por derechos electorales, y al ferro-carril de Logroño á Pamplona. Se votan definitivamente los proyectos siguientes: ferro-carriles de Luchana á Murguía y de Cantalojas á Olavesga, y cesión del convento de San Francisco al Ayuntamiento de Elgoibar. Se levanta la sesión á las tres y media.

CONGRESO

La sesión del 26 se abrió á las dos. Continúa el Sr. Ramos Calderón su discurso contestando á la enmienda presentada por el Sr. Azcárate al art. 22 del proyecto de ley de Sufragio universal. Negó que hubiera falta de equidad en la distribución del número de diputados. Respecto al número total de diputados dijo que no podía alterarse porque está consignado en la Constitución del Estado. Retiró su enmienda el Sr. Azcárate. Otras enmiendas de los Sres. Villaverde y Gómez Sigura al mismo artículo fueron retiradas sin debate por sus autores. Sobre si debían admitirse ó no nuevas enmiendas, promovióse un incidente, opinando el Sr. Moret que no procedía admitir ninguna estando ya puesto á discusión el artículo, que habiendo sido ya modificado no había medio reglamentario de enmendarlo. Los Sres. Romero Robledo y presidente de la Cámara explicaron lo ocurrido; es decir, que esa modificación vino á consecuencia de una enmienda del Sr. Gutiérrez de la Vega, admitida por la comisión previa la autorización del Congreso. El Sr. Moret: En tal caso, y respetando el acuerdo de la Cámara, queda como único recurso el de combatir el art. 22 cuando se ponga á discusión. Apoyó el Sr. Vior, para retirarla después, otra enmienda relativa al número de diputados; desecháronse otras tres sin que nadie las apoyara, y puesto á debate el art. 22, fué aprobado sin discusión. Dióse lectura á la enmienda presentada por el Sr. Romero Robledo al art. 23. El

Sr. Ramos Calderón, antes de admitirla ó rechazarla, suplicó al Sr. Romero que la defendiera con objeto de ver si sus razonamientos convenían á la comisión de su conveniencia.

El Sr. Romero Robledo comenzó su discurso pretendiendo demostrar que el proyecto que se discute es menos liberal que el actual sistema electoral, citando entre otras diferencias que le distinguen en beneficio del que está en vigor, la de que, según éste, los candidatos pueden entrar en todos los colegios á inspeccionar la votación, mientras que si prevalece el proyecto puesto á discusión, sólo podrán entrar los candidatos en una sección.

Cree que es impracticable mucho de lo prescrito en dicho proyecto, como por ejemplo, que el censo de la provincia haya de radicarse en la capital. Si se fija la atención, añade, en una provincia determinada, sea Burgos, véase que consta de 511 pueblos, y que por consiguiente habrá 511 libros. Como no hay más que un solo día para reclamar, que es el día 1.º de Mayo, suponiendo que por cada uno de esos pueblos haya solamente una reclamación, resultará que en ese día reunirán en las oficinas de la Diputación provincial 511 electores, que pedirán á la vez 511 certificaciones. ¿Es esto posible? La comisión y el gobierno saben muy bien que no, pero no obstante han dicho: "A la capital los libros," y allá irán; que más razón tienen 200 votos de la mayoría que los pocos que puedan reunir las oposiciones.

El orador, habiendo transcurrido las horas destinadas á esta discusión, quedó en el uso de la palabra para hoy.

Continúa su discurso el Sr. Portuondo sobre los presupuestos.

Estudia la significación y alcance del próximo Congreso de Washington, que á su juicio, no responde á la idea de conquista, sino á demostrar que América se basta y sobra por sí sola.

No cree que los Estados Unidos tiendan á establecer el proteccionismo en aquellos países; antes bien, opina que sólo buscan el estímulo de la competencia dentro de América para preparar la reforma de sus aranceles.

Examina las consecuencias de ese Congreso, y dice que Alemania, con las nuevas vías comerciales de la India, é Italia con los nuevos mercados de Africa y lo insignificante de su comercio con América, perderán poca cosa con el acuerdo de dicho Congreso. Los únicos países seriamente perjudicados son Inglaterra y Francia.

Cuanto á España, cree el orador que ganará mucho con este convenio mercantil, salvo la producción azucarera de nuestras Antillas que sufrirá un rudo golpe.

Defiende la necesidad de hacer comprender á América que España desea su amistad, no con pretensiones de tutela, sino como una de tantas naciones america-

nas, contribuyendo á todo aquello que dé fuerza y prestigio á los elementos hispano-americanos, marchando de acuerdo en todas las cuestiones políticas y comerciales, haciendo desaparecer todo antagonismo entre las razas que pueblan á América, favoreciendo la inmigración en el Centro y Sud de América, y haciendo que aquellos pueblos comprendan que sus intereses y los nuestros son comunes, hasta el punto de que pudiéramos pedir á los Estados Unidos el trato de nación más favorecida.

Para realizar estos ideales debe mejorarse la situación de nuestras Antillas, especialmente de Cuba; debe aumentarse el crédito para nuestra representación en América, que es, termina el orador, lo que en distintas épocas han pedido hombres tan eminentes y celosos del bien de su patria como Prim, Olózaga, Pacheco, Castelar, Pi y Margall, Salmorón, Zorrilla, Cánovas y Martos. Contestóle el Sr. Navarro Reverter (de la comisión.) Confesó que la política de los Estados Unidos no sólo inspira recelos á Europa sino á las mismas naciones americanas.

Dijo con entera franqueza que el Congreso de Washington ha fracasado, y que no obstante seguía siendo un peligro para la raza latina.

Cree que desde el punto de vista comercial tampoco es conveniente la alianza de la América española con la del Norte, pues esta siempre ha mirado con odio profundo á todo lo que procede de España.

Pudo tener eficacia el grito de Monroe "América para los americanos," cuando los Estados Unidos estaban bajo la dominación inglesa, pero hoy es una doctrina cándida, pues no ocurrirá jamás que los Estados del Norte absorban á las restantes Repúblicas hispanoamericanas.

Recordó, para desvanecer los temores de que las Repúblicas hispano-americanas buscaran la alianza con los Estados Unidos, lo ocurrido en un banquete que el orador presidió en París, y al que asistieron 16 representantes de otras tantas Repúblicas. Todos tuvieron frases y conceptos de amor profundísimo á España, considerada por todos como la Metrópoli, y por primera vez suscribieron un mensaje saludando al jefe del Estado español.

Rectificó brevemente el Sr. Portuondo, suspendiéndose el debate y levantándose la sesión á las ocho.

Seccion oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Resuelto por la Municipalidad de mi interina presidencia contratar en subasta pública la construcción de una fuente de piedra caliza negra en el centro del surtidor de aguas que existe en el paseo de la Victoria, se anuncia la licitación de este servicio por término de diez días, cuyo re-

mate habrá de verificarse de una á dos de la tarde del sábado ocho de Marzo inmediato, con arreglo al proyecto y condiciones que desde hoy se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

El tipo para la subasta será la cantidad de 4.000 pesetas en que por todos conceptos han sido valoradas pericialmente las indicadas obras, y las proposiciones habrán de formularse por personas que tengan aptitud legal para contratar, en pliegos cerrados y papel de la clase undécima (de una peseta) acompañando, además de la cédula personal del licitador, recibo que acredite haber consignado en la Depositaria de los fondos municipales la cantidad de 200 pesetas, como fianza previa, debiendo redactarse aquellas con arreglo al siguiente

Modelo.
D. F. de T., vecino de... domiciliado en la casa número... calle de... como justifica con la cédula personal que acompaña, enterado de la documentación que constituye el proyecto relativo á la construcción de la fuente que ha de emplazarse en el surtidor de aguas que existe en el paseo de la Victoria, aceptando en todas sus partes las cláusulas establecidas y sometiéndose á su cumplimiento, se obliga á realizar dichas obras por la cantidad de (tantas pesetas, por letra.)

Fecha y firma.
Córdoba 27 de Febrero de 1890.—A. Gonzalez Aguilar.

Acordado por la Corporación municipal de mi interina presidencia contratar en subasta pública el acopio de 400 metros cúbicos de piedra rodada con destino al afirmado de los caminos de la ronda, se anuncia la celebración de dicho acto que deberá tener efecto en el despacho de esta Alcaldía, de una á dos de la tarde del sábado 8 de Marzo inmediato, con arreglo á las condiciones que desde hoy se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

El tipo para la subasta será la cantidad de 2 pesetas 25 céntimos, que en el presupuesto pericial se fija á la unidad métrica de expresado material, y las proposiciones habrán de formularse por personas que tengan aptitud legal para contratar en pliegos cerrados y papel de la clase undécima (de una peseta) debiendo acompañar los postores además de su cédula personal, recibo que acredite haber consignado en la Depositaria de estos fondos la suma de 45 pesetas, en concepto de fianza previa, debiendo redactarse las proposiciones con arreglo al siguiente

Modelo.
D. F. de T., vecino de... domiciliado en la calle de... número... como justifica con la cédula personal que acompaña, enterado del presupuesto y condiciones bajo las cuales se contrata el acopio de 400 metros cúbicos de piedra rodada con destino al afirmado de los caminos de la ronda, aceptando el proyecto en todas sus

partes, se obliga á realizar dicho servicio por la cantidad de (tantas pesetas, por letra) cada unidad métrica de expresado material.

Fecha y firma.
Córdoba 27 de Febrero de 1890.—A. Gonzalez Aguilar.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Ayer llegó á Madrid el general Chinchilla, de regreso de Zaragoza, donde ha recibido grandes muestras de cariño y consideración durante el corto tiempo de su permanencia.

Ayer mismo se avistó con el señor Sagasta y con el señor ministro de Ultramar, á los que dió las gracias por su nombramiento, mostrándose muy agradecido á la designación que ha tenido á bien hacer su majestad la Reina confiándole el mando superior de la isla de Cuba.

El general Chinchilla saldrá de Madrid el 19 del corriente para embarcarse en la Coruña en el correo que sale para la Habana el día 21.

—Los amigos del señor Salmorón se reunieron anteayer en casa del señor Cervera, donde fué leída la circular que los individuos de la minoría de la Asamblea coalicionista dirigirán en breve á sus representados. Esta circular será extensiva á la prensa y á los republicanos todos.

Según noticias de *El Dia*, el tal documento es un programa para constituir una nueva fracción republicana.

"Una vez impreso se dirigirá á provincias. Conseguidas las adhesiones, que se puedan al documento, será convocada para el mes de Mayo, probablemente, una Asamblea de salmeronianos en Madrid, y de la Asamblea saldrán el partido y su jefe. Parece que en el programa se habla del establecimiento de la federación en Portugal."

—Los señores Sagasta y Xiquena celebraron ayer una cordial conferencia.

Personas que tienen motivos para saberlo, dijeron después que el señor conde de Xiquena, lejos de discrepar de la política del señor Sagasta, está, como siempre, conforme con lo que hace el jefe del partido liberal, cuya autoridad reconoce y ataca sin desmayos ni vacilaciones.

Tan disciplinado permanece el conde de Xiquena, que si el gobierno hubiera declarado cuestión cerrada lo de las excedencias, se habría abstenido de discutir.

—En esta semana presentará el señor Comas al Senado una proposición de ley sobre responsabilidad judicial.

La proposición de ley consta de 150 artículos, que tratan de la manera de hacer efectiva la responsabilidad criminal, civil y administrativa á los jueces y magistrados, y de la responsabilidad espe-

SEÑORES DE SALDIVAR.

M. MARTINEZ BARRIONUEVO. 21

ras, salpicadas de campanillas blancas y azules; el río que pasa cerca, serpenteando y rumoroso, y como conjunto para la animación y movimiento, los trenes que á menudo cruzaban de acá para allá, y que parecían ahora á Manuel, con sus luces cárdenas y pitar agudo, ciclops rugiendo, con los enormes ojos encendidos de cólera. Todas estas bellezas, y la de estar situado muy próximo de la capital, hacen de Laurona un pueblo cómodo para pasar allí la temporada veraniega. Se alza el pueblo en la falda de un monte pizarroso y de bastante elevación, y derrámase por su declive en desigual caserío blanqueado de cal, pero con una blancura amarillenta por el tiempo, á semejanza de algunos encajes antiguos; úbese á Laurona por estrecha cañada, convertida necesariamente en camino de herradura; cañada que se forma con los unidos pies de otros dos montes; el de la derecha es el calvario y hay en su extremo una ermita micros-

24 SEÑORES DE SALDIVAR. M.

gino y lleno de flores siempre: allá, por el lado del río, como igualmente en el horizonte de mar que se distingue á lo lejos entre la sombra, como una franja blanquecina, parecía levantarse hasta el cielo fina humareda, y habírase creído que las nubes más grandes y más oscuras, bajaban lentamente para envolver y ahogar á Laurona. Sintió Manuel rumor de pasos: se levantó inmediatamente, y aplicó el oído; se hizo más pronunciado el rumor, y sintióse Manuel impresionado hasta el punto de parecerle que perdía las fuerzas y noción de todo. Aunque tuviese la seguridad de que muy pronto vería á Carmen, parecíale esto un sueño imposible de realizar; no encontraba lógico satisfacer este deseo, sin que ocurrieran grandes cosas: era aquello mucho para ser obtenido á tan poco precio, y en esta creencia que su amor le daba, con las inquietudes y zares de los trabajos ya sufridos, conmoviase mucho y dudaba más; adelantó algu-

SEÑORES DE SALDIVAR.

—Iba Manuel subiendo por la cañada del moro y oprimíase el corazón, recordando los detalles de la carta de Carmela; aquellos días hermosos y bonancibles; aquellos juegos de la infancia, los más queidos porque se recuerdan siempre con amargura: veía Manuel á Carmen con su vestido blanco, á media pierna; su sombrero de paja y sus trenzas colgando: iba de un lado para otro, llenando de flores su cestito de mimbre y Manuel se acercaba con mucho sigilo á la niña, para sorprenderla y quitarla las flores; gritaba Carmen

cial en que pueda incurrir el Tribunal Supremo. A dicha proposición acompañan unos cuadros estadísticos y un extenso preámbulo.

Con este motivo dice *El Correo*: "El pensamiento del señor Romero Girón, que coincide con el de otros senadores, se reduce a allegar todos los antecedentes y datos indispensables para que el proyecto de ley de responsabilidad judicial en que se ocupa, la experiencia derivada de los mismos fallos de los tribunales, determine mas precisión en las definiciones y si es necesario, aumento de casos de responsabilidad.

No es exacto, por tanto, que se haga solidario de la conducta de los mantenedores de la acción popular en sus querrelas con el Tribunal Supremo.

—El señor ministro de la Guerra ha dispuesto, con excelente acuerdo, que los alumnos de los colegios preparatorios militares pertenecientes a las clases de tropa del ejército y armada estarán exceptuados del pago de matrícula. Además disfrutará de la gratificación mensual de 10 pesetas los sargentos y de 30 los cabos y soldados.

Los alumnos que actualmente se hallan en los colegios preparatorios comenzarán a disfrutar de tales ventajas desde primeros del mes.

Estas medidas han sido muy bien acogidas por la opinión militar, pues realmente, sin darles facilidades económicas a las clases de tropa, es imposible que éstas acudan a los colegios preparatorios, resultando ilusorias, por lo tanto, las ventajas que con ellos se persiguen.

—Dice *El Diario Español* que el artículo que publicó anteañoche *El Estándar* con el título de *Fuera carretas* es un modelo de cañones de potencia y gran alcance.

—Se desmiente oficialmente la noticia del relevo del gobernador superior de Filipinas.

—El Sr. Capdepón llevaría al Consejo que se celebraría después del Consejo de S. M., el proyecto de la nueva división territorial electoral.

—Los diputados gamacistas intervienen en las discusiones de todos los presupuestos parciales. El Sr. Avilés impugnó el de Gracia y Justicia, el Sr. Monarés el de Guerra, y el Sr. Maura el de Marina.

—El Sr. Gamazo combatirá principalmente la totalidad de ingresos.

—El Sr. Sagasta manifestó satisfactorio el estado de S. M. el rey.

—Se agrase por algunos periódicos de Barcelona que la familia real saldrá de Madrid el día 2 de Junio y que llegará el 3 al Hospital del Principado.

—El Sr. Zorrilla ha mejorado notablemente, hasta el punto de que ya han suprimido las listas.

—La minoría republicana coalicionista se reunió ayer tarde en el Congreso para tratar de la publicación de un manifiesto. No tuvieron acuerdo por haber faltado varios de sus individuos. El Sr. Pedregal ha tomado la palabra hoy a sus compañeros.

—Esta reunión, además de trazar la opinión más acertada política con relación a otros grupos y partidos republicanos, se acordaron las bases del nuevo manifiesto y se designó al encargado de redactarlo. Probablemente será el encargado el señor Azabara.

—A propósito de un periódico en cuanto

regresó de su excursión al Sr. Ducaza el dirigirá al gobierno varias preguntas relacionadas con las pruebas oficiales del submarino *Peral*, pues parece que existe el decidido propósito de no verificarlas hasta el mes de Mayo.

—Dice *La Epoca* que no hay cuestión política cuando el gobierno se empeña en que no lo sea, ni asunto, pequeño o grande, que no resulte eminentemente político como le importa al gobierno.

—Ayer visitaron al señor ministro de Gracia y Justicia una comisión de la Liga agraria y el comité ejecutivo de la Cámara de Comercio, para rogarle que favorezca el proyecto de creación de jurados de comercio, hipoteca y crédito marítimo, y reforma del Código de Comercio en lo relativo a quiebras y suspensiones de pagos.

El Sr. Puigcerver prometió atender a lo que se solicitaba.

—Dice *El Globo*: "Sigue la comisión de reforma electoral recogiendo los frutos de su obra, lo que es lo mismo, sigue el dictamen ofreciendo la singularidad de disgustar a los demócratas, a los doctrinarios y a los eclecticos.

En demostración de ello ocurrieron ayer dos casos altamente significativos:

1.º Todo el mundo dió la razón al señor Romero Robledo, que al defender una enmienda al art. 23, pronunció un razonado e incontestable discurso. Como recordarán nuestros lectores, jamás había ocurrido tal tratándose del Sr. Romero Robledo.

2.º El Sr. Moret renegó de la ley de división territorial, y se lamentó de no poder interrogar a la comisión para salir de no sabemos cuántas dudas.

Nadie ignora que el Sr. Moret es el autor del primitivo proyecto.

Pues bien, ¿en qué estado habrá venido a quedar éste cuando no lo conoce ni el mismo padre de la criatura?

—Un periódico carlista semanal que no las debe tener todas consigo sobre la peregrinación del marqués de Cerralbo, trata de hacer entender a éste que las fiestas y los obsequios que le hacen los catalanes, no los hacen precisamente por él, sino por don Carlos.

—Los ministros se han reunido hoy en consejo bajo la presidencia de S. M.

El señor Sagasta pronunció un extenso discurso para dar cuenta a la reina del estado de los trabajos parlamentarios, de los medios hasta ahora empleados para dar ocupación a los obreros, de los beneficios que han producido en los campos las recientes lluvias, que han reanimado sobre todo en Andalucía, el abatido espíritu de los labradores, y del orden público y de la salud que nada dejan que desear.

El jefe del gobierno, al tratar de asuntos exteriores, comentó largamente el resultado de las elecciones en Alemania y los problemas sociales, cuya solución encomendará al emperador a la anunciada conferencia internacional.

Limitándose a mera exposición de hechos, se ocupó el señor Sagasta de lo acontecido en Francia al duque de Orleans.

El señor Ministro de la Gobernación puso a la firma de S. M. el decreto concediendo honores de jefe superior de Administración al señor Ledesma.

Y el de Ultramar oed decretos de personal.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA

Madrid 27 de Febrero de 1890.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Las apreciaciones políticas hechas por el general Martínez Campos durante su permanencia en Cádiz, han llenado de júbilo y esperanzas a los conservadores.

Según éstos, el general de la Restauración, aconsejado por los señores duque de Tetuán y marqués de la Viesca, se decide a olvidar pequeños resentimientos de carácter personal, y en un plazo breve se hallará bajo la dirección y jefatura del señor Cánovas del Castillo.

Casi todos los hombres políticos que han tratado con alguna intimidad al señor Martínez Campos, no conceden importancia alguna a las evoluciones que vaya haciendo el ilustre soldado, porque su conducta en la vida política confirma que no es ni puede ser nunca un factor serio en la organización ni en la marcha de los partidos.

En el Congreso, el señor Romero Robledo apoyó una enmienda al proyecto de sufragio.

Su discurso ha sido muy ameno, por los chistes y cuentos que con singular gracejo acostumbra a entretener a la Cámara.

El señor Romero Robledo dice que el artículo 1.º reconoce el derecho electoral a todos los españoles mayores de 25 años que estén en el pleno goce de sus derechos civiles; pero que el resto del articulado está escrito para anular y entorpecer los efectos del 1.º

Le contestó la comisión, y no fué aceptada la enmienda.

La minoría republicana ha estado reunida toda la tarde para dar lectura al Manifiesto y para cambiar impresiones acerca del que publicó el señor Salmerón para constituir el nuevo partido federal-ibérico.

No tendrá nada de extraño que los señores Pi y Zorrilla también quieran fijar los puntos cardinales de sus respectivos programas, y anunciar sus Manifiestos.

Los posibilistas se reían diciendo que los Manifiestos de los grupos republicanos causan en la opinión el mismo efecto que las listas grandes de la Lotería entre los que no juegan.

El señor marqués de la Vega de Armijo está haciendo una brillante defensa del presupuesto del ministerio de Estado. Su erudición y fuerza de lógica destruye todos los argumentos aducidos por el marqués de Valdeharrago y otros que han censurado el dictamen.

La comisión de presupuestos está reunida para dar por terminada la cuestión de las excedencias mediante la fórmula que tiene redactada el señor Moret.

El correspondiente.

Gacetillas.

—A tiritar.—Llevamos dos días de primera respecto a baja temperatura, dominando un viento que, como se dice vulgarmente, corta el pelo, volviéndose a considerar los abrigos y capas como artículos de primera necesidad. Por lo visto el rabo de Marzo ha empezado a hacer de las suyas anticipadamente. Si al menos lloviera, se evitaría que la capa superior de la tierra llegara a endurecerse y se produ-

geran las fuertes heladas que perjudican los sembrados y hacen que se malogren las pequeñas crías del ganado.

—Ilustre orador.—Mañana, en la Misa conventual, predicará en nuestra suntuosa Basílica, el Excmo. Sr. Obispo de Córdoba.

—El vigia.—A San Simplicio mañana es el rezar la consigna.—Y qué pocos van quedando—que en él celebren sus días!

—Teatro Principal.—Muchos y merecidos aplausos sigue obteniendo en el coliseo de la calle de Ambrosio de Morales, la compañía cómica-lírica que dirige el popular actor don Julio Ruiz, viéndose las funciones por horas establecidas, con bastante público, especialmente en aquellas obras y revistas, que han logrado popular aplauso, sin olvidar por supuesto el *Certamen Nacional*. La empresa procura dar la mayor variedad posible a los espectáculos, estrenando aquellas obras que más éxito han logrado en los teatros de la corte.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 27 del corriente.—Central, 2110 pesetas y 50 céntimos.—Puente, 434'17.—Pretorio, 534'39.—San Sebastián, 314'17.—Victoria, 119'07.—De las 3512 pesetas y 30 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1636'65.—A la provincia y municipio 1636'72.—Adicionadas 238'93.

—En la milicia.—Según leamos en un colega sevillano, se considera seguro que nuestro distinguido amigo el general señor conde de Casillas de Velasco, pasará de segundo cabo a la Capitanía general de Andalucía, relevándole en el gobierno militar de Córdoba el bizarro general de brigada señor Lopez Córdón.

—Satisfacción.—Recibimos cartas de varias poblaciones de esta provincia, en que se hace patente la satisfacción general sentida a consecuencia de las lluvias que sobre los campos han descendido, habiendo vuelto a renacer entre los labradores la esperanza de obtener una regular cosecha si dentro de esta mes se reproduce el benéfico rocío y no sobreviene algun otro contratiempo. La subida en la cotización de cereales se ha contenido, y los aceites se sostienen con firmeza en los precios, esperándose obtengan aun mayor estimación.

—Rima.—¿Vivir sin ti? imposible: que la vida, fuera infierno sin ti—tu eres la primavera de mi alma—tu eres mi eterno Abril.—¿Olvidarte? ¿no sabes que el olvido,—en mi alma no cabrá?—acostumbrado al sentimiento solo—sé aborrecer, ó amar.—Así, pues, mi ilusión, mi dulce dueña,—de mi espíritu luz,—la que alienta mi vida, mi consuelo—eres tan sola tu.

—Concierto.—En el café del Gran Capitan tendrá lugar mañana, a la una de la tarde, uno a sexteto y piano, dirigido por el maestro Lucena (don Eduardo), con arreglo al siguiente programa:—1.º La Part du Diable, Sinfonía *Auber*.—2.º Fantasía de la ópera "Il Trovatore," *Verdi*.—3.º Meditación, Ave Maria *Gounod*.—4.º Miscelánea de "Los Hagonotes," *Meyerbeer*.—5.º Larmes de L'Aurore, Mazurka de salón *Lago*.—6.º El Carnaval del 86, *Pasa calle y Jota* (a petición) *Lucena*.

—Monte de Piedad.—En el de esta capital se celebrará pasado mañana, a las diez, subasta de las ropas y efectos empeñados durante el mes de Julio próximo pasado en la oficina Central y Sacur-

sal primera, y que con arreglo a los Estatutos deben venderse.

—Ateneo.—Gratísima é interesante fué la velada que tuvo lugar en nuestro Ateneo la noche del jueves anterior, en la que dieron lectura a dos notables y belisimos trabajos los señores don Manuel Alvarez de los Corrales, ilustrado teniente del arma de infantería, vistiendo expresada noche su honroso uniforme, y don Rafael Romero Barros, digno Director de la Escuela provincial de Bellas Artes. Correspondiendo la disertación del primero de los citados señores a la Sección de Ciencias Morales y Políticas, que preside el señor don Rafael Melendo, cedió ésta la presidencia al señor don Francisco de B. Pavón, Director de la Academia de Ciencias, que tenía a su izquierda al Director de los *Lunes de El Imparcial*; señor don José Ortega Munilla, viéndose en el salón de sesiones, con digna representación del bello sexo, un público escogido, compuesto en su mayor parte de ateneístas ilustrados y amantes de estos actos literarios, que colocan a gran altura al Ateneo.

"Guerrilleros y Militares, fué el tema desmenuado en galano y correcto estilo por el señor Alvarez de los Corrales, que supo darnos una gallarda prueba de sus talentos y de sus dotes de escritor con este notable al par que sencillo y breve trabajo, en el que se hace historia y se examinan atinadamente las diferencias que existen entre las partidas de los famosos guerrilleros, cuyos nombres brillan en nuestra patria historia, y los ejércitos llamados regulares. El disertante fué justamente aplaudido y felicitado al terminar la lectura de su excelente trabajo. A éste sucedió otro del señor Romero Barros, bajo el siguiente tema: "Juan Luis Zambrano: juicio crítico de sus obras, fué discípulo de Pablo de Céspedes"; inútil será decir, tratándose de un trabajo debido a la bien cortada pluma de nuestro querido amigo, con cuya frecuente colaboración se honran las columnas del *DIARIO*, que abunda en él los rasgos brillantes de estilo, la profundidad de los conceptos, y los conocimientos vastísimos que su autor posee en todo aquello que a la historia de las Bellas Artes se refiere. Hace este trabajo más curioso, el tratarse de un pintor cordobés poco conocido, algunas de cuyas obras existen en nuestra capital. Sostuvo a la conclusión de su escrito, el señor Romero, después de hacer atinado juicio de las obras pictóricas de Zambrano, que a esto no puede considerarse, con fundamento, como se pretende por algunos críticos, discípulo del ilustre cordobés Pablo de Céspedes. El director de la Escuela de Bellas Artes, obtuvo al concluir nutridos aplausos, recibiendo, como el anterior disertante, justos plácemes de los concurrentes. Nuestra más cordial enhorabuena a ambos.

—Siempre lo mismo.—Uno de esos niños que, siguiendo el sistema de los perros vagabundos, pasan el tiempo de cualquier modo, arrojó anteayer una piedra que rompió uno de los óvalos de cristales que dan luz a la capilla del Pretorio. Apercibido del suceso el guardia municipal número 24, celebró una entrevista con la madre de la criatura a fin de que aquella pagara los vidrios rotos. Pero como la mamá del niño se negó rotundamente a costear el daño, resulta que el hecho ha sido puesto en conocimiento de la autoridad local para lo que proceda en justicia.

—Subasta.—Pasado mañana se se-

de mal humor, por aquel asalto intempestivo, y él sonreía al contemplarla: hacían las paces luego, y Manuel era absuelto gracias a un ramo de heliotropos ó claveles, escogido galantemente para la soberbia muñequita, que reía entonces como una loca, teniendo los ojos llenos aún de divinas lágrimas.

Contrastes y luchas de la vida! A qué pensar en aquello que le hacía comprender con claridad, que de un modo u otro, había nacido para ser el tormento de Carmen, de niña lo mismo que de mujer. Decían todos que Carmen era una niña brusca, frívola, y no; Carmen tenía defectos: pero defectos que la hacían más amada que a la doncella que recordaba con todos sus actos desde que era niña, cuando vivía en una intimidad constante; era Carmen generosa, ardiente, noble, de continuo misgustos, le había agraciado ya, en carácter; pero donde Manuel encontraba siempre el

almas, por misteriosa relación de las cosas y de los seres, sirven también de cementerio. Tenemos así, que ambos montes parecen encontrados para hacerse guerra interminable y cruel, por la muerte uno y otro por la vida, ostentando el primero como arma, el mosto confortable de la uva, y el segundo, la blanca y lustrosa osamenta.

Se había sentado Manuel sobre un pedruzco y miraba con avidez hacia el sitio en que se erigía el hermoso albergue de los señores de Saldivar; pero érale imposible verlo, por la oscuridad que reinaba: hacia calor, aunque era la estación propia de los fríos: semajaba el viento arrastrarse por la tierra, con pesadez de gotoso; no se movían las flores ni las hojas de los árboles con esa nerviosidad de la juventud que parece vibrar y que palpita enérgica con los estremecimientos de la vida exuberante, y todo estaba sumergido como en una especie de muda somnolencia, cosa muy frecuente en aquel país cali-

cópica, como punto blanquecino, que en la estación de los colores, parece dormirse entre la aureola del espeso follaje y las hermosas viñas, cuyos sarmientos se buscan, retorciéndose para darse la mano en furtivo y mutuo agasajamiento; la estrechísima senda, por donde al calvario se asciende, está cuajada de cruces, que figuran brotar de la tierra al mismo tiempo que la frondosa vid; encariñándose algunos tallos vigorosos, con los símbolos cristianos, se abrazan estrechadamente a los pedestales y cuelgan de allí grandes racimos de laureles y doradillas, como la gracia de Dios que amenaza caer desde las nubes, para dulzura y contentamiento de los humanos.

En la coronación del otro cerro, está el castillo; le llaman de las Torres, por las cuatro torrecillas, de quiciadas y viejisimas, que flanquean los costados del edificio, ruinoso, derrengado, sombrio, con grietas aquí, desmoronamientos allá, y cuyo antiguo patio de

mérito de la mujer querida, era en su momento el mismo que se la podía tachar de razón: en la constancia, en el afán, la resistencia tenaz y la resignación que mantenía aquella lucha, revelándose contra todos los poderes que se opusieran. Carmen era muy joven, niña casi, y sus tormentos no tenían comparación! ¡Pobre Carmen! ¡y resignada como hermosa! con el dolor de sentirse despreciada por aquéllos mismos que la dieron el ser, y con noble heroísmo de sujetar sus sentimientos propios y llorar en silencio la angustia de tener que oponerse a determinaciones de su padre, por el hijo de la deshonra a quien era preciso honrar!

Subiendo la cañada, llegó Manuel a estas reflexiones al pie de los rotos muros del castillo: detúvose allí, respirando con ansia el aire frío y lleno de humos; empezaba a nochecer, cargando el cielo de nubarrones; parecían monstruos negros que luchaban

bastan e
pios par
de Eclia
presupo
—E
Luis, re
en la c
1666.—
—Lo
cia del g
do en n
del Ban
sobre la
nueva o
tiples at
ext-ma
tensión
tuido ha
de hoy s
cural,
subinsp
ción Usa
sentació
por el se
tificación
cho seño
desempe
acertada
Usano, c
Corradi,
ganda pe
indudabl
te de los
coger ho
el *Vitali*
tra pro
que es la
da se vá
preocupa
piensa el
ña espe
—Fu
mos au
beneficio
señora d
cará has
mando p
jimos, e
y direct
mación,
de uno d
Tambien
termedio
recorrier
días del
—El
pasó por
ante, do
en el pú
abijado
rio de Bo
—Pa
doce de l
Deposito
satisfacer
mes de E
externas
que resid
a su car
misma.
—Mo
tado ante
fué solo d
por el Ay
berse sat
personal.
y 11.
—Ma
ba ó no e
no que le
ayer un
la fuente
tóra de l
suave cut
golpe sint
acudió el
detonació
y más tar
—En
do que y
el respa
Belmonte
amigos se
Cárdenas
dolencias
—Ad
camino la
regional a
cuestiones
cultura, e
que podrí
nuestro pi
duce en
mos obter
que traba
negaremo
to lo cuan
la agricult
—¡Qu
cipal núm
tio de Sa
una navaj
tronco de
hecho, pra

hastan en la sección de Fomento los acopios para la conservación de la carretera de Ecija á Montilla por la Rambla. El presupuesto asciende á 8 370 pesetas.

Efemérides.—Hoy.—1270.—San Luis, rey de Francia, parte de Marsella en la cruzada contra los sarracenos.—1666.—Albarado defiende á Larache, poniendo en fuga á cuarenta mil moros.

Lo celebramos.—A consecuencia del gran desarrollo que van adquiriendo en nuestra provincia las operaciones del Banco Vitalicio de Cataluña de seguros sobre la vida, se ha hecho necesaria una nueva organización más amplia á las múltiples atenciones que en la actualidad su extensa órbita requiere, dando mayor extensión á los elementos que la han constituido hasta aquí. En su consecuencia, desde hoy se crea en esta localidad una "Sucursal" de la Inspección general, ó sea subinspección á cargo del señor don Abdón Usano y Rajas, que absorbe la representación del Vitalicio llevada hasta hoy por el señor Reyes Corradi, con notable satisfacción de la compañía; continuando dicho señor dentro del Banco Vitalicio con el desempeño de otro cargo importante. Muy acertada nos parece la elección del señor Usano, como también la del señor Reyes Corradi, á cuyas incansables y activa propaganda personal y en la prensa periódica debe indudablemente el Vitalicio una gran parte de los óptimos frutos que empieza á recoger hoy. Celebramos cordialmente que el Vitalicio de Cataluña adquiera en nuestra provincia este notable incremento, que es la mejor prueba de que el seguro vida se va abriendo paso á través de añejas preocupaciones, de la confianza que dispensa el público á esta acreditada compañía española.

Función teatral.—La que teníamos anunciada para el 3 del corriente á beneficio de la aplaudida primera actriz señora doña Vicenta Urrutia, no se verificará hasta el día 9 en el Gran Teatro, tomando parte en el espectáculo, como ya dijimos, el inteligente aficionado de Málaga y director de aquella Academia de declamación, señor Ruiz Borrego, acompañado de uno de sus más aventajados discípulos. También tomará parte en uno de los intermedios, la comarsa de Los Chinos, que recorrieron nuestras calles y paseos los días del último Carnaval.

El P. Mortara.—Hace pocos días pasó por Córdoba, con dirección á Alicante, donde probablemente se dejará oír en el púlpito, el R. P. Pío María Mortara, hijado de Su Santidad Pío IX, originario de Bolonia é hijo de padres infieles.

Pagos.—El martes próximo, á las doce de la mañana, se abra el pago en la Depositaria de fondos provinciales, para satisfacer los salarios correspondientes al mes de Enero último á todas las nodrizas externas de la casa Central de Expositos que residen en esta capital, y que tengan á su cargo expositos y acogidos en la misma.

Movimiento.—El de fondos anotado anteaer en la caja de la provincia, fué solo del ingreso de 4.000 pesetas hecho por el Ayuntamiento de Lucena, y de haberse satisfecho 4346'80 con destino al personal. Quedó una existencia de 22.177 y 11.

Manos blancas.—Por si llegaba ó no el cántaro, fuera ó dentro del turno que le correspondía, promovió anteaer un ruidoso espectáculo una muger en la fuente del Campo de la Verdad. La autora de la camorra sentó la mano en el suave cutis de la otra; esta, al recibir el golpe sintió la ofensa, dió gritos agudos y acudió el municipal número 33 que oyó la detonación. Luego vino el parte á su jefe y más tarde al juzgado.

Enfermo.—Con pena hemos sabido que ayer se hallaba en estado muy grave el respetable anciano señor don Francisco Belmonte, padre de nuestros estimados amigos señores don Ricardo y Conde de Cárdenas. Celebraremos el alivio de sus dolencias.

Adelante.—Parece que se abra camino la idea de celebrar un Congreso regional andaluz para ocuparse de varias cuestiones de sumo interés para la agricultura, entre ellas del cultivo del tabaco, que podría reportar grandes beneficios á nuestro país, donde está probado se produce en buenas condiciones. Celebraremos obtener el resultado apetecido los que trabajan en este sentido, al cual no negaremos nuestro débil apoyo, como á todo cuanto tienda á la prosperidad de la agricultura é industria.

¡Qué bonito!—El guardia municipal número 19 detuvo anteaer en el Patio de San Francisco á un joven que con una navaja se entretenía en descortezar el tronco de uno de aquellos árboles. Este hecho, prueba en primer lugar que el guar-

dia autor de la denuncia tiene ojo práctico y que entiendo algo de lo que se refiere al cumplimiento de su obligación, y en segundo que el niño está reñido con los libros que enseñan á ser útiles.

Renuncia.—Nuestro apreciable amigo, el acreditado comerciante don Félix Castro y Mata, que hace tiempo venía desempeñando la Delegación del Banco Vitalicio de Cataluña, en esta provincia, ha presentado la dimisión de dicho cargo, fundado en que los muchos negocios que hoy abarca su casa, le impiden dedicar su preferente atención á los asuntos del Vitalicio. En su consecuencia ha sido nombrado en sustitución del señor Castro, el reputado banquero don José Furriel, que desde hoy queda hecho cargo del desempeño de la delegación referida.

Captura.—El cuerpo de vigilancia detuvo anteaer en una casa non sancta, á un individuo llamado Salvador Ramos Sanchez, natural de Alpendeire, (Málaga) de 15 años de edad, licenciado del penal de Alcalá de Henares, al que se encontraron varios efectos de dudosa procedencia. El individuo en cuestión fué puesto en la cárcel á disposición de la autoridad.

Nombramiento.—Con motivo de haber sido declaradas nulas las elecciones verificadas últimamente en la ciudad de Aguilar, el señor Gobernador civil ha nombrado á los individuos que con carácter interino y hasta que tengan efecto nuevas elecciones, deben componer aquella corporación municipal.

Bien venidos.—Por varios sócios del Ateneo científico y literario de Sevilla se proyecta una excursión artística á Córdoba durante los días de la próxima Semana Santa.

Viaje regio.—Se asegura que por consejo facultativo vendrá en breve el rey á Andalucía, pasando en nuestra región una pequeña temporada. Aun no se ha fijado oficialmente el punto elegido para la residencia.

Edicto.—Por uno del juzgado de la izquierda de esta capital se llama á un hombre que hará un mes compró una escopeta en la plaza de la Corredera á Antonio Losada, para declarar en causa contra Francisco Preciado, por hurto de dicha arma.

Auxilio.—El guardiamunicipal número 57 con la cooperación de otros, condujo anteaer á su domicilio en una camilla, á un transeunte que cayó al suelo en la plazuela de las Tendillas, fracturándose una pierna.

Disposicion.—Se acaba de publicar una recordando á los joyeros y plateros lo prevenido en las reales órdenes de 17 de Octubre de 1825 y 11 de Agosto de 1881, relativas á la marca de todas las piezas con sus respectivas iniciales para saber de quien proceden, y con la oficial del Fiel contraste, advirtiendo que los infractores serán entregados á los tribunales de justicia.

Señal.—A las dos de esta tarde deberá celebrarla Junta provincial de Beneficencia de Córdoba en el despacho del señor Gobernador civil.

Instalacion.—Se gestiona para la de escuelas de cárceles en Sevilla. No se olvide esto en Córdoba. La educación de los reclusos es de evidente necesidad y conveniencia.

Por poco.—Según la opinión del guardiamunicipal número 24, anteaer se disparó la pistola que llevaba un individuo forastero al enseñársela á otro, en la plaza Mayor. No hubo consecuencias desagradables, por que el proyectil anduvo solo por el espacio hasta que se perdió en el vacío. El de la pistola fué detenido por el uso de armas prohibidas.

Bibliografía.—Es indudable que la Guía de todos los habitantes de una población de alguna importancia es, y debe ser, el libro de consulta diaria, considerándose como la publicación "indispensable á todos sus moradores", por los inmensos servicios que presta; así es que la "Guía Comercial", que anunciamos, de este año, publicada por la Casa Editorial de Bailly Baillière, tal cual está redactada, es un libro preciso, que aconsejamos se consulte, seguros de que se convendrá con nosotros en que todos deben adquirir la, tanto más cuanto que el precio es insignificante y accesible á todas las fortunas.

Rio Tinto.—Con el presente número repartimos la carta circular que los Señores Bernard, Torres y compañía de Madrid, dirigen á todos los que deseen interesarse en esta clase de valores y la manera como pueden hacerlo con alguna comodidad por medio de pignoraciones, y en igual número con otros fondos extranjeros.

Anticuario.—Recorre uno los

pueblos de Málaga y después los de Granada, viniendo á seguida á Córdoba, á fin de coleccionar objetos árabes de los pocos primitivos que ya se encuentran.

Pensamiento.—Los padres y los preceptores que no limpian de la levadura de las malas pasiones el corazón del niño, son como los jardineros que ven el árbol torcido por no haberlo podado á tiempo.

Seccion minera.—Se ha renunciado á la prosecucion del registro de la mina de antimonio "Paulina", del término de Espiel.

Cantar.—Al ver las lágrimas misas —tendrás la prueba mas clara,—de que el llanto no se agota—y que las penas no matan.

Desamparado.—Un niño que lo estaba de su familia, ingresó anteaer en uno de los establecimientos de beneficencia de esta capital. Se llama Manuel Pulido Hierro, y es huérfano y natural de Aguilar.

Títulos.—Se les han expedido los de Bachiller en Artes, por el Rectorado de la Universidad de este distrito, á los alumnos del Instituto de la ciudad de Cabra don Antonio y don José Currillo Stolle.

Presupuesto.—Hasta el 7 del actual se halla á la vista el presupuesto ordinario de la Granjuela.

Acuerdos.—Se han tomado algunos importantes por el Ayuntamiento de Lucena, y los asociados, respecto á arbitrios para nivelar los gastos con los ingresos.

Cuentas municipales.—Las de Cañete de las Torres se hallan de manifiesto en la Carlota. Son referentes al anterior ejercicio.

Obligaciones.—Para las de primera enseñanza deben consignarse en el presupuesto de Villanueva del Duque 3.544 pesetas; en el de Zuheros 4.853, y en el del Viso 7.140.

Convalecencia.—Sigue avanzando en ella el insigne poeta señor Zorrilla. Deseamos su pronto y cabal restablecimiento.

Bu'as pontificias.—Ya se hallan en Madrid las del nombramiento del nuevo señor Arzobispo de Sevilla, donde se cree llegará el nuevo Prelado para Mayo próximo.

Gran duque Nicolás.—El de Rusia ha salido de Málaga para Granada.

Actriz.—Ha fallecido hace pocos días en Ronda la apreciable actriz señorita Grajales, perteneciente á la compañía del señor Cachet.

Abstinencia.—El papa ha dispensado del ayuno á los católicos que padezcan la gripe. El ministro de Fomento ha hecho más que eso con los maestros de escuela. Se les permite tener la gripe y ayunar.

Triste escena.—En el camino de Jaen á Jimena una niña enferma murió estos días en brazos de su madre, que llevó el cadáver hasta el fin de su viaje, donde fué enterrado.

Consejo.—Hija mia, vas á casarte mañana, y quiero darte un consejo.—¿Cuál? Que no seas celosa en los primeros tiempos de matrimonio, pues si lo eres nada te quedará que hacer despues.

CHARADA

En prima segunda tres,
conoci á una dos y tercia,
lo mejor de su tres una
por su espléndida belleza.

Solución á la charada anterior
MEN-TI-RA.

La tierra de las flores.—Por medio de un delicado procedimiento resultado de una grande experiencia, habilidad y trabajos,—consérvase la fragancia de las más escogidas flores que se abren en la "tierra de las flores", en el Agua Florida de Murray y Lanman como si fuera presentada en un ramillete de flores acabadas de coger. El perfume de este modo obtenido es duradero y delicioso, pues su olor se impregna en los vestidos ó en el pañuelo en que se ha usado, siendo una combinación del puro olor natural de las flores mas delicadas; siempre frescas, siempre es agradable y mientras queda un rastro de su presencia, conserva estos rasgos característicos.

Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, Plaza Moncada, Barcelona.

La "Emulsión Scott, está llenando un gran papel en la terapéutica moderna

(Desconfíese de eso que llaman fórmula Scott)

Almería junio 6 1887.
Hace bastante tiempo que vengo em-

pleando con feliz éxito la "Emulsión Scott", en aquellos casos en que hasta ahora usaba el aceite de bacalao, debiendo hacer constar que los enfermos, especialmente los niños, lo toman mejor, pues no es repugnante su sabor, y á más tiene la ventaja de no producir alteraciones gastro-intestinales. Cada día estoy más satisfecho de los resultados de este remedio que está llamado á un gran papel en la terapéutica de los niños especialmente. Dr. Baldomero G. Blanes.

GRAJEAS SAEZ.

Curan radicalmente las irritaciones, catarrros, gota militar, estrecheces, flujo blanco, incontinencia de orina, y toda clase de flujos de las vias urinarias: su composición es vegetal é inofensiva. De venta en Córdoba, don Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10, y en las principales farmacias y droguerías de España. Al por mayor Doctor Saez, Barcelona. Frasco 3 pesetas. Por correo certificado 4 pesetas.

¿Queréis tener hijos sanos y robustos? Pues dad á vuestras esposas durante el embarazo el Jarabe de Hipofosfitos de Climent y lograreis vuestros deseos. I

—*El más importante descubrimiento medical y terapéutico de nuestra época es sin disputa "La Cocaina", medicamento heróico que, gracias á sus propiedades anestésicas y analgésicas, posee la maravillosa virtud de abolir toda sensación dolorosa cuando se aplica sobre las mucosas, loco dolenti.

También las pastillas Houdé á la Cocaina se emplean con éxito seguro para calmar y suprimir el dolor de todas las afecciones de la garganta y laringe. Muy eficaces en el tratamiento de las laringitis agudas, amigdalitis, ronqueras, anginas, mal á la garganta y laringitis, así como los accesos de tos.

Hacen desaparecer en las simples irritaciones, cosquilleo de la garganta, tonifica las cuerdas vocales, recomendándose á los oradores, cantores y profesores.—Depósito, principales farmacias de España.—Paris faubg. Saint Denis, 42.

ACADEMIA POLITECNICA

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	746'5
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	8'8
Dirección del viento.	E.S.E.
Estado del cielo.	Nubes
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	11'9
Id. mínima, id. id.	3'0
Agua de lluvia, en milímetros.	0'2

Córdoba 28 de Febrero de 1890.—El Director, M. Sidro.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Rudesindo, obispo y confesor.—Mañana: San Simplicio, papa y confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia del convento de Religiosas de Santa Ana, en sufragio de la señora doña María de los Milagros Muñoz Andrade.

—En todas las Iglesias parroquiales, en sus auxiliares, en el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta y en la ermita de la Candelaria, se verificarán los Ejercicios de Cuaresma, á las oraciones.

—En la Iglesia Parroquial de San Pedro, se celebrará los viernes y Domingos una Misa rezada, explicándose durante ella las sagradas rúbricas.

—En la Iglesia Parroquial de San Andrés se hará los Domingos por la mañana la explicación del catecismo para los niños.

—Segundo día de solemne quinario que la Hermandad del Santísimo Cristo y San Alvaro dedica á Nuestro Divino Redentor, en el exconvento de Scala Coeli, extramuros de esta ciudad, á las once de la mañana: predicará el señor don José Rodríguez y Fernandez.

—En la Real Iglesia de San Hipólito se celebrará mañana á las ocho y media una Misa en la que se dará la comunión general á las asociadas al Sagrado Corazón de Jesús, y por la tarde, á las cinco y media se harán los ejercicios acostumbrados.

—Cuarto día de solemne quinario el

Señor de Gracia en la iglesia de los PP. del Inmaculado Corazon de María: dará principio á las seis de la tarde, en la forma siguiente: Rezo del Santísimo Rosario, ejercicio propio con cinco Padre nuestros cantados, un motete, sermón, predicado por un Padre de la Comunidad, y los gozos del Santísimo Cristo. Mañana último día, se celebrará á las ocho de la mañana Misa de Comunión general, á que deberán asistir los Hermanos, y por la tarde se anticipará la función una hora.

Ejercicios espirituales para señoras.
Se tendrán en la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, dirigidos por el R. P. Molins, de la Compañía de Jesús. Cuantas señoras deseen hacerlos dentro de la casa de las indicadas Religiosas, se pondrán de acuerdo con la superiora. Como estos ejercicios serán públicos los podrán hacer no solo las que moren en la casa, sino tambien todas las que puedan y gusten hacerlos.

Distribucion del tiempo.—Principiarán el día 8 á las cinco y media de la tarde. Desde el día 9 al 15. Por la mañana á las diez Santa Misa, á las diez y media meditación, á las once y media plática. Por la tarde, á las cinco, Santo Rosario, á las cinco y cuarto Letanía espiritual y á las cinco y media Meditación. Cuantas hiciesen estos ejercicios pueden ganar una indulgencia plenaria y muchas parciales.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado concede asimismo 40 días por cada acto que en ellos se practique.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

†
Segundo aniversario
DEL EXCMO. SR.
Don Ramón Alvarez de Eulate
Y HEVIA
Brigadier que fué de la Armada, Condecorado con la Gran Cruz de San Hermenegildo, Comendador de la de Isabel la Católica, la del Mérito Naval y otras varias.
Falleció el 3 de Marzo de 1888

Todas las misas que se celebren pasado mañana en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma de dicho Excmo. señor.
Sus hijas ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía cómico-lírica
dirigida por el primer actor don Julio Ruiz

Funciones por horas.
A las ocho menos cuarto.—La zarzuela en un acto, *El Lucero del Alba*.
A las nueve menos cuarto.—Estreno del juguete cómico en un acto, *Un crimen misterioso*.
A las diez menos cuarto.—La zarzuela en un acto, *Los feos*.
A las diez y media.—La zarzuela en un acto, *Toros de Punta*.

Precios por función.
Palcos y plateas sin entrada, 1 peseta.
—Butaca con entrada, 50 céntimos.
—Anfiteatro y delantera con idem 30.—
Entrada principal 25.—Idem de paraiso 15.

BOLSA DE MADRID.
Cotización del 27 de Febrero.
Consolidado interior, 75'25
Amortizable, 88'10
Billetes hipotecarios de Cuba, 106'75
Acciones del Banco, 396'00

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
del "Diario de Córdoba",
Telegrama de la Agencia Fabra
Madrid 28 (4'30 t.)

Se han producido fuertes temporales en Barcelona, que han ocasionado inundaciones en Valencia.

En el primer Consejo de ministros que se celebre quedará ultimado el decreto sobre indulto general.

Parece que renace la agitación en Cádiz por la no construcción de los cruceros en aquel punto.

Salud á todos sin medicina, purgantes, ni gastos...

Revalenta Arábica. 42 años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas...

El doctor Rouh, médico jefe de Hospital Samaritano de mujeres...

Escibe el célebre profesor Dedé cura de dispepsia y de catarro de la vejiga...

Canarios. Se venden machos y hembras, de buena casta, y entre estos los hay de moños...

Don Antonio Hidalgo, vecino de la casa número 47 calle del Caño...

En el almacén de R. Bergillos, plazuela de Cedaceros, se ha recibido una buena partida de patatas manchegas...

Se arrienda desde el día 6 desde San Juan, la casa número 8 situada en la parroquia de Santa Marina...

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace del piso bajo de la casa principal de la calle Huerto de San Andrés número 21...

Almoneda. Se hace de varios muebles en la calle Jesús Nazareno número 5.

Se venden las casas número 26 calle Ramirez Arellano, San Fernando número 57, y el olivar llamado de Arévalo...

Almacén de comestibles y coloniales de José Ruiz y Ruiz, Armas número 28 Córdoba.

En este establecimiento se venden garbanzos de buena calidad para sembrar á 65 reales fanega...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa de recreo de la Huerta llamada de Saldaña...

En la calle de los Manriques número 9 se venden un break de seis asientos, un hermoso tronco de caballo castaño...

CALENTURAS INTERMITENTES. Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas...

Venta. Se hace de una escopeta de dos cañones, fuego central, y un diccionario universal...

Desde San Juan en adelante se arrienda la casa calle de la Concepción número 24...

Desde San Juan en adelante se arrienda la casa sin número calle de Bataneros, toda acristalada y de nueva construcción...

Canarios. Se venden machos y hembras, de buena casta, y entre estos los hay de moños...

INTERESANTE AL PÚBLICO.

Don Antonio Hidalgo, vecino de la casa número 47 calle del Caño, parroquia de San Miguel...

A los piconeros. El que desee hacer picón de monte bajo en las dehesas Mesa del Arrendal...

En el almacén de R. Bergillos, plazuela de Cedaceros, se ha recibido una buena partida de patatas manchegas...

Se arrienda desde el día la casa número 35 calle de San Fernando, con dos portales y su estantería...

Se arrienda desde San Juan próximo media casa en la calle de Santa Victoria número 2...

El día 16 del corriente desapareció de casa de su dueño un perro podenco, berrendo en colorado...

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace del piso bajo de la casa principal de la calle Huerto de San Andrés número 21...

Almoneda. Se hace de varios muebles en la calle Jesús Nazareno número 5.

Se venden las casas número 26 calle Ramirez Arellano, San Fernando número 57, y el olivar llamado de Arévalo...

Almacén de comestibles y coloniales de José Ruiz y Ruiz, Armas número 28 Córdoba.

En este establecimiento se venden garbanzos de buena calidad para sembrar á 65 reales fanega...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa de recreo de la Huerta llamada de Saldaña...

En la calle de los Manriques número 9 se venden un break de seis asientos, un hermoso tronco de caballo castaño...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa de recreo de la Huerta llamada de Saldaña...

En la calle de los Manriques número 9 se venden un break de seis asientos, un hermoso tronco de caballo castaño...

HARINA lacteada H. NESTLE INVENTOR Y FABRICANTE Vevey (Suiza) 20 años de éxito. Numerosos certificados de las primeras autoridades medicinales de ambos mundos.

La casa Nestlé ha obtenido en la Exposición de París de 1889 las más altas recompensas, un Gran Premio y una Medalla de Oro. Alimento completo para los niños de corta edad.

CURACION RADICAL del cáncer epiteloma y toda clase de tumores malignos, úlceras corrosivas atónicas, lupus e.c., etc., sin operar GABINETE DE CONSULTA DEL DR. MUELA

Los numerosos casos tratados en este gabinete, con éxito feliz por el procedimiento especial del Dr. Muela, permiten garantizar la curación de los padecimientos arriba expresados...

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES! Elizir, Polvo y Pasta Dentíficos DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS de la ABADIA DE SOULAC (Gironde) Prior DOM MAGUELONNE DOS MEDALLAS DE ORO

IMPORTACION FRANGESA de un gran surtido de Arboles Frutales de las especies conocidas más grandes y mejores

Plantas para habitaciones y jardines, y hermosa colección de «Rosaes» de última novedad. «Cebilla» de «Jacinto», «Tulipanes», «Anemones»...

L'UNION Compañia Francesa de Seguros CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828 ESTABLECIDA EN PARIS, 15, RUE DE LA BANQUE Capital, Reservas y Primas á cobrar 72 millones 646 mil pesetas

Maquinaria agrícola, vinícola é industrial MORATONA GENIS Y BURCAN Princesa, 53, Barcelona Bombas, filtros, prensas, estrujadoras, depósitos de hierro, calderas, máquinas de vapor...

NO MAS VELLO Los polvos cosméticos de Franchiquitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo...

GARGANTA VOZ y BOCA PASTILLAS DE DETHAN Recomendadas contra los Males de la Garganta. Extinciones de la Voz, Inflammaciones de la Boca...

ENFERMEDADES de los NIÑOS RABANO IODADO de GRIMAULT Y CA Este Jarabe más activo que el Jarabe antiescorbútico, excita el apetito...

CHOCOLATES DE LOS REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate, que una á su delicado paladar la más absoluta pureza...

EL PERFUME UNIVERSAL. AGUA FLORIDA de MURRAY y LANMAN. La preparación más exquisita y refrigerante que se conoce para el Tocador, el Pañuelo y el Baño.

FOSFATO DE HIERRO de LERAS, Doctor en Ciencias Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre...

José Barea Depósito de carnes de cerdo, vaca, ternera y semillas, calle del Toril número 14. Cerdos á 5'75 rs. el kilogramo; lomos 80 reales arroba...

Al que se le haya perdido una perruca chorra rubia, boquimujina y el rabo enroscado, puede recogerla en la calle de las Pavis número 3...

Desde el día se arriendan seis fanegas de tierra en un cortijo harinero del término de esta capital. También se venden 100 fanegas de garbanzos para sembrar...

Arriéndose desde San Juan en adelante la casa calle Horno de San Juan número 3. Para tratar, con su dueño, plaza de San Pedro número 13.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle de Mascarones número 6. Para tratar de precio y condiciones en la calle de Llineros número 54.

Se arriendan desde el día las casas calle de los Tejares número 17; San Fernando 158; Osorio, en Barriónuevo, 47. Y desde San Juan las casas calle Maese Luis número 12...

Desde el día se arrienda la casa número 17 calle Huerto de San Andrés. Para tratar, Gutierrez de los Rios número 19.

Se arrienda desde el día, y desde San Juan en adelante, la casa número 7 calle de los Moriscos. Para tratar, con don Manuel Gutierrez de la Concha, Carreteras 5.

Arriéndose desde el día la casa número 18 plazuela de Aladrosos. También se arrienda la casa número 14 calleja de Cea, y un piso en la casa número 11 calle Alta de Santa Ana...